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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ejaksaan	 Agung	 (Kejagung)	 menetapkan	 3	

Kperusahaan	minyak	sawit	sebagai	tersangka	dalam	

perkara	 tindak	 pidana	 korupsi	 minyak	 goreng	

(migor).	 Ketiganya	 adalah	 Wilmar	 Group,	 Permata	 Hijau	

Group,	 dan	Musim	Mas	Group	 yang	membuat	 rugi	 negara	

sebesar	Rp	6,47	triliun.	Seluruhnya	adalah	perusahaan	milik	

konglomerat	Tanah	Air.	Bahkan	mereka	masuk	dalam	daftar	

orang	terkaya	versi	Majalah	Forbes.	Diprediksi	bakal	banyak	

rentetan	 dampak	 dari	 kasus	 ini.	 Positifnya	 akan	 ada	

pengembalian	 dana	 kerugian	 negara.	 Selain	 itu	 juga	 bisa	

membuka	 jalan	 untuk	 mengoptimalkan	 pengungkapan	

kasus	 korupsi	 di	 balik	 kelangkaan	 minyak	 goreng	 pada	

akhir	 2021-2022.	 Namun	 di	 sisi	 lain	 ada	 potensi	 imbas	

buruk.	 Sentimen	 masalah	 hukum	 yang	 melibatkan	

perusahaan	kakap	minyak	kelapa	sawit	di	Indonesia	dapat	

berimbas	ke	pengalihan	permintaan	crude	palm	oil	(CPO).

(Baca	Hal	11)

JEJAK PERUSAHAAN 
KONGLOMERAT 

DI KORUPSI MINYAK

KO
RUPS

I

Majalah Forbes per 13 Desember 2021 merilis bahwa Bachtiar Karim & keluarga 
berada di urutan ke-10 jajaran 50 Orang Terkaya Indonesia dengan nilai kekayaan 
sebesar US$3,5 miliar. Bachtiar Karim dan saudaranya Burhan dan Bahari menjalankan 
Musim Mas, produsen kelapa sawit yang pada 2019, penjualan sawitnya mencapai US$ 
6,6 miliar. Di pasaran, Musim Mas menjual berbagai merek, yaitu:

MUSIM 
MAS:

A.	Pasar	Domestik
- Sunco
- Amago
- Tani

B.	Pasar	Ekspor
- Surya Gold
- Goldvia

- Good Choice
- Voila

- Alibaba
- M & M

Perusahaan PHG merupakan salah satu perusahaan sawit terbesar yang ada di 
Indonesia berdiri sejak 1984.

PERMATA 
HIJAU GROUP:

Produk:
- Permata
- Amor

- Palmata
- Panina

- Parveen

Wilmar International yang diperdagangkan secara publik di bursa Singapura, sejatinya 
didirikan oleh salah satu taipan asal RI Martua Sitorus.Bersama pengusaha Singapura 
Kuok Khoon Hong, Martua Sitorus mendirikan Wilmar yang merupakan salah satu 
perusahaan dengan kapitalisasi pasar terbesar di Bursa Efek Singapura.

Produk:
- Sovia
- Sania

- Siip
- Mahkota

- Ol'eis
- Bukit Zaitun

- Goldie
- Fortune

- Camilla
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JAKARTA - Kabar baik terkait kasus 
dugaan kebocoran dokumen penye-
lidikan kasus ESDM oleh KPK. Diduga 
saat ini kasus yang tengah diusut oleh 
Polda Metro Jaya (PMJ) sudah naik 
penyidikan.

Menurut informasi yang dihimpun, 
kasus tersebut naik penyidikan ber-
dasarkan Sprindik Nomor 2207/VI/ 
2023 yang dikeluarkan oleh Ditreskrimum 
pada 12 Juni 2023.Sejumlah penyidik 
dan penyelidik KPK juga sudah 
dipanggil sebagai saksi oleh PMJ dalam 
kasus tersebut. Puluhan pegawai 
sudah diperiksa oleh penyidik Polda. 
Meski sudah naik penyidikan, belum 
ada tersangka yang ditetapkan.

Pasal yang dijeratkan dalam kasus 
ini yakni Pasal 112 KUHP atau Pasal 44 
juncto Pasal 26 UU Nomor 17 Tahun 
2011 tentang Intelijen Negara dan 
atau Pasal 65 juncto Pasal 36 huruf a 
UU Nomor 30 Tahun 2002 tentang 
KPK.Meski demikian, soal informasi 
tersebut PMJ maupun KPK belum 
memberikan tanggapan.

Adapun naiknya penyidikan kasus 
tersebut dibenarkan oleh pihak 
pelapor. "Benar. Saya dapat kabar itu 
saat diperiksa hari Senin di Polda 
Metro," kata Wakil Ketua Lembaga 
Pe n gawa s a n ,  Pe n gawa l a n ,  d a n 

Penegakan Hukum Indonesia (LP3HI) 
Kurniawan Adi Nugroho kepada 
wartawan, Minggu (18/6/2023).

Menurut Kurniawan, dirinya 
dicecar dengan pertanyaan seputar 
laporannya, seperti sumber informasi 
dugaan kebocoran dokumen dan apa 
saja yang dia ketahui tentang kasus 
tersebut .  “Keterangan yang aku 
berikan dimasukkan ke dalam Berita 
Acara Pemeriksaan,” kata dia.

Dikatakannya, dia diperiksa ber-
landaskan dua pasal. Pasal pertama 
yakni mengenai membongkar rahasia 
negara dan kedua mengenai konflik 
kepentingan karena bertemu dengan 
pihak yang berpotensi  menjadi 
tersangka. “Dua itu yang aku tahu,” 
tutur dia.Menurut dia, apabila sudah 
naik ke penyidikan, berarti kepolisian 
sudah menemukan unsur pidana 
dalam laporan itu, meskipun belum 
menetapkan tersangka.

Senada, eks penyidik KPK Novel 
Baswedan juga menyatakan hal kasus 
kebocoran dokumen yang diduga 
melibatkan sudah naik ke proses 
lanjutan."Penyidik Polda Metro Jaya 
sudah (melakukan, red) penyidikan," 
tulis Novel dikutip dari cuitannya.

N a m u n ,  N o ve l  m e m b e r i k a n 
informasi lain terkait sikap Dewan 
Pengawas KPK lewat cuitan yang 
sama. Katanya, pekan depan Firli bakal 
diputus tak melanggar etik karena 
bukti dugaan kebocoran dokumen itu 
tidak cukup."Dewas KPK yang periksa 
kebocoran data penyelidikan KPK 
terhadap kasus di ESDM infonya 
minggu depan akan umumkan bahwa 
belum cukup bukti. Yang dengan 
demikian akan dianggap Firli atau 
orang lain tidak bersalah," ujarnya.

Dokumen yang diduga bocor itu 
ditemukan ketika KPK menggeledah 
ruangan di Kementerian ESDM, 
J a k a r t a .  Pa d a h a l  d o k u m e n  i t u 

merupakan berkas rahasia terkait 
penyelidikan KPK.Muncul audio dan 
video yang diduga bukti kebocoran 
tersebut. Seorang pria mengungkap-
kan informasi soal asal dokumen itu: 
'Pak Menteri dapetnya dari Pak Firli'.

Pria yang dimaksud diduga adalah 
Plh Dirjen Minerba Idris Sihite. 
Beberapa waktu lalu, KPK memang 
sempat menggeledah ruangan dan 
apartemen yang diduga ditempati 
Idris Sihite. Ia pun sempat diperiksa 
KPK.
Firli	'Keukeuh'	Membantah

Sol bocorkan dokumen penye-
lidikan di lingkungan Kementerian 
ESDM, Ketua KPK Firli Bahuri ber-
sikukuh membantahny."Saya ini sudah 
38 tahun menjadi polisi, saya tidak 
pernah menghancurkan karier saya, 
jadi apa pun yang dikatakan orang, saya 
pastikan saya tidak pernah melakukan 
itu," kata Firli Bahuri di Gedung Merah 
Putih KPK, Kamis (15/6/2023).

"Saya pastikan, saya tidak pernah 
melakukan itu. Dan saya tidak pernah 
memberikan dokumen apa pun 
kepada siapa pun. Dan tidak pernah 
memberikan catatan kepada orang," 
tegasnya.

Jangankan menyebarkan, tambah 
dia, dokumen di atas mejanya saja 
tidak boleh digandakan."Dan tidak ada 
niat kita untuk melakukan itu," 
ujarnya.

Senada, Kementerian ESDM juga 
m e m b a n t a h  a d a nya  ke b o c o ra n 
dokumen tersebut .  Kepala Biro 
Komunikasi Layanan Informasi Publik 
dan Kerja Sama Kementerian ESDM 
Agung Pribadi  mengatakan ke-
menteriannya tidak pernah menerima 
dokumen penyelidikan KPK. "Tidak 
ada (dokumen penyelidikan KPK) 
yang ditemukan di ruang Kepala Biro 
Hukum Kementerian ESDM. Itu tidak 
benar,” kata Agung.

Beberapa bulan terakhir, kasus 
d u g a a n  k e b o c o r a n  d o k u m e n 
penyelidikan ESDM ini memang 
menarik perhatian publik. Selain ke 
Polda Metro Jaya, kasus ini dilaporkan 
ke Dewan Pengawas (Dewas) KPK. 

Dewas saat ini masih memintai 
keterangan sejumlah pihak terkait 
laporan tersebut.Anggota Dewas KPK 
Albertina Ho mengatakan hasil 
pemeriksaan pasti diumumkan begitu 
rampung.“Untuk di Dewas masih 
dalam proses, kalau sudah selesai pasti 
diumumkan,” kata Albertina Minggu 
(18/6/2023).

Albertina tidak menjelaskan kapan 
target Dewas akan mengumumkan 
hasil pemeriksaan tersebut. Sejauh ini, 
Dewas diketahui sudah memeriksa 
sejumlah penyidik dan penyelidik KPK 
dalam pemeriksaan itu. Mantan 
Direktur Penyelidikan KPK Brigadir 
Jenderal Endar Priantoro juga sudah 
diperiksa pada 9 Mei 2023. Endar 
diperiksa sebagai pelapor dugaan 
kebocoran itu.

Sebelumnya, Dewan Pengawas 
sempat menargetkan untuk me-
rampungkan pemeriksaan ini pada 
awal Juni 2023. Anggota Dewas 
Syamsuddin Haris mengatakan hasil 
pemeriksaan laporan itu akan di-
umumkan secara bersamaan dengan 
laporan dugaan pelanggaran etik 
dalam pencopotan Endar Priantoro 
dari jabatannya. Namun, hingga 
sekarang Dewas tak kunjung meng-
umumkan hasil pemeriksaan ter- 
hadap kedua laporan tersebut. 

Endar dan sejumlah organisasi 
melaporkan dugaan kebocoran 
dokumen di KPK pada awal April 2023. 
Dugaan kebocoran diduga terjadi pada 
penyelidikan kasus korupsi bidang 
pertambangan di Kementerian ESDM. 
Terlapor dalam kasus itu adalah Ketua 
KPK Firli Bahuri.(wid,voi,rls/dya)

Pelapor Sebut Kasus 
Kebocoran Dokumen KPK Naik Penyidikan

Penyidik	KPK	saat	menggeledah	kantor	Kementerian	ESDM	terkait	dugaan	korupsi	tunjangan	kinerja	(Tukin)	beberapa	waktu	lalu.	(dok.ist)

DAFTAR SKANDAL 
FIRLI BAHURI

Sejumlah 26 OTT bocor saat menjabat Deputi Pe-
nindakan KPK tahun 2018

Pelanggaran etik bertemu dengan Muhammad Zainul 
Majdi atau Tuan Guru Bajang, padahal saat itu KPK 
sedang menyelidiki korupsi kepemilikan saham PT 
Newmont yang melibatkan Pemprov NTB pada Mei 
2018.

-------------------------------------------------------------------------

Firli diduga bertemu salah satu ketum parpol pada 
November 2018.

-------------------------------------------------------------------------

Menjemput Anggota BPK sebelum diperiksa KPK pada 
Maret 2019

-------------------------------------------------------------------------

Nama Firli Bahuri dikaitkan dengan kasus korupsi 
Bupati Muara Enim pada Agustus 2019

-------------------------------------------------------------------------

Menghentikan 36 kasus korupsi di tahap penyelidikan 
pada Februari 2020.

-------------------------------------------------------------------------

Firli menunjukan gaya hidup mewah naik helikopter 
saat mengunjungi Baturaja Sumsel pada Juni 2020.

-------------------------------------------------------------------------

Dilaporkan ke Dewan Pengawas KPK karena mendapat 
fasilitas mewah saat di Labuhan Bajo, NTT pada Januari 
2021.

-------------------------------------------------------------------------

Nonaktifkan 75 pegawai KPK dengan dalih tidak lolos 
TWK pada Mei 2021.

-------------------------------------------------------------------------

'Menyingkirkan tiga pejabat 
KPK yang menolak 
pengusutan kasus Formula E 
pada Februari-Maret 2023.

------------------------------------------

Bocorkan dokumen 
penyelidikan kasus korupsi 
Tukin Kementerian ESDM 
April 2023.

-------------------------------------------------------------------------
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Pertemuan Puan-AHY, Pengamat: 

Basa-basi Politik atau Rekonsiliasi?

JAKARTA-Ketua DPP PDIP, Puan 
Maharani bertemu dengan Ketua 
U m u m  Pa r t a i  D e m o k ra t ,  A g u s 
Harimurti Yudhoyono (AHY) di Hutan 
Kota Plataran, Senayan, Jakarta, pagi 
tadi (18/6/2023). Demokrat sendiri 
men ga ku i  in i  men j a di  la n gka h 
rekonsiliasi setelah hampir 20 tahun 
'kebekuan'. Namun kalangan peng-
amat menilai ada juga kemungkinan 
hanya basa-basi politik.

Direktur Eksekutif Charta Politik 
Yunarto Wijaya menyebut pertemuan 
Puan-AHY ini dapat menjadi awal 
komunikasi politik yang serius, bukan 
sekadar basa-basi.Ia pun menilai 
pertemuan dua tokoh partai yang 
tidak berhubungan baik sejak 2004 ini 
dapat menjadi awal rekonsiliasi 
politik.Meskipun sama-sama meng-
untungkan dari segi pencalonan bakal 
capres-cawapres, Yunarto menilai 
terlalu dini untuk membicarakannya.

"Saya tetap melihat ini sebuah awal 
yang baik, dan saya setuju ini jangan 
dihitung pakai logika matematika soal 
cawapres,” kata Yunarto dikutip 
Minggu (18/6/2023).Pertemuan Puan 
dan AHY sendiri disebut berlangsung 
hangat dan kedua tokoh saling puji 
dalam pertemuan tersebut.

Di lain sisi ,  Yunarto menilai 
pertemuan ini menjadi 'pertunjukan 
ekstrem' kedua partai jelang Pilpres 
2024.Bagi PDIP, pertemuan ini dinilai 
dapat mengikis anggapan bahwa 
partai berlambang banteng itu terlalu 
eksklusif.

Sedangkan bagi Demokrat, per-
temuan ini dapat menunjukkan daya 
tawar  bagi  koal is i  yang belum 
menentukan pendamping Anies."Ini 
pilihan yang ekstrem untuk me-
nunjukkan wajah bahwa mereka 
(PDIP) jauh lebih cair, menetralisir 
kritik-kritik yang selama ini ada,” kata 
Yunarto.

Wa k i l  S e k r e t a r i s  J e n d e r a l 
(Wasekjen) Partai Demokrat, Janson 
Sitindaon, yang ikut dalam pertemuan, 

mengatakan pertemuan tadi untuk 
kebaikan bersama."Ini pertemuan 
untuk kebaikan bersama dan bangsa. 
A p a k a h  a k a n  a d a  p e r t e m u a n 
berikutnya sebagaimana disampaikan 
di konpers? Kita lihat nanti," kata 
Janson dalam keterangannya.

Janson menyebut isi pertemuan 
tersebut, hanya keduanya yang tahu. 
Dia menuturkan, semangat pertemuan 
yang dibawa dalam pertemuan kedua 
petinggi partai itu adalah semangat 
rekonsiliasi."Semangatnya rekon-
siliasi setelah hampir 20 tahun 'ke-
bekuan'. Soal cairnya akan sampai 
sejauh mana? Kita lihat nanti." 

Lebih jauh, Janson menegaskan, 
Partai Demokrat sampai saat ini masih 
setia dalam Koalisi  Perubahan. 
"Namun sebagai kader saya meng-
apresiasi betul pertemuan mbak Puan 
dan mas AHY hari ini," tandas Janson.

PKS	dan	Nasdem	Tak	Cemas
Terpisah, PKS merespons positif 

p e r t e m u a n  A H Y  d e n g a n  P u a n 
M a h a ra n i . P KS  j u s t r u  b e rh a ra p 
komunikasi bisa berlanjut ke per-
temuan Ketum Megawati Soekarno-
putri dengan Ketua Majelis Tinggi 
Demokrat Susilo Bambang Yudhoyono 
(SBY).

"PKS memandang pertemuan 
Puan dan AHY semoga berdampak 

positif bagi demokrasi. Kami berharap 
diikuti pertemuan Mega dan SBY 
untuk bagian dari rekonsiliasi," kata 
Juru Bicara PKS Muhammad Iqbal 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  M i n g g u 
(18/6/2023).

Iqbal mengatakan pertemuan 
kedua elite partai itu merupakan 
bagian dari politik silaturahmi. Dia 
berharap langkah tersebut mampu 
menciptakan suasana politik yang 
damai."Apa yang dilakukan Puan dan 
AHY adalah bagian dari  politik 
silaturahmi. Politik silaturahmi yang 
sebelumnya PKS sudah jalankan bagus 
untuk demokrasi, agar pemilu berjalan 
lancar dan polarisasi antara pen-
dukung bisa berkurang," tuturnya.

Lebih lanjut Iqbal menganggap 
pertemuan Puan dan AHY ini hanya 
diskusi biasa. Ia yakin, Demokrat tak 
lantas menarik diri dari Koalisi 
Perubahan untuk Persatuan (KPP) 
yang dibesutnya bersama Demokrat 
dengan NasDem."Sebelum pertemuan 
pimpinan PKS dan Demokrat sudah 
berkomunikasi, meyakini Demokrat 
masih setia dan bersama partai koalisi. 
Pertemuan Puan-AHY diyakini hanya 
silaturahim biasa dan tidak berusaha 
menarik Demokrat keluar dari koalisi," 
ucapnya.

Sementara, Ketua DPP NasDem 
Charles Meikyansah menilai pertemuan 
kedua tokoh ini baik untuk menjaga 
situasi Pemilu Indonesia ke depan-
nya."Menurut saya itu hal yang baik 
dan positif saja, ini kan tokoh-tokoh 
muda duduk bareng, yang satu Ketum 
partai, yang satu Ketua DPR. Ketika 
mereka membicarakan hal-hal yang 
penting apakah itu terkait dengan isu 
terkini, ataupun isu ke depan saya 
pikir itu suatu hal yang jadi konsumsi 
publik yang sangat baik dan menarik 
s e k a l i ,"  k a t a  C h a r l e s ,  M i n g g u 
(18/6/2023).

Charles mengatakan NasDem 
mengapresiasi pertemuan itu. Ia 
menekankan jika Koalisi Perubahan 
untuk Persatuan (KPP) hingga kini 
solid."NasDem sampai saat ini masih 
melihat dan meyakini bahwa apa yang 
dibangun dalam Koalisi Perubahan, 
yang di situ ada NasDem, Demokrat, 
PKS masih tetap secara utuh dengan 
baik," ujar Charles.

" N a h  b a g a i m a n a  k e m u d i a n 
dinamika ke depannya, apakah bisa 

dengan pertemuan kayak begitu bisa 
terjadi perubahan konstelasi dan 
segala macam. Nah, yang tahu inikan 
dari Mba Puan maupun dari Mas AHY 
sendiri. Bagi kami, kami meyakini 
bahwa apa yang terjadi dengan KPP 
masih solid dengan 3 partai yang ada, 
N a s d e m ,  P K S  d a n  D e m o k r a t ," 
sambungnya.

Menurutnya pertemuan lintas 
koalisi sangatlah wajar. Charles 
mengaku pihaknya tak khawatir usai 
terjadinya pertemuan antara Demokrat 
dan PDIP."Nggak, nggak ada yang perlu 
dikhawatirkan karena bersatunya KPP 
itu kan pastinya itu kan persamaan ide 
dan sikap. Nah, itu yang dijadikan 
persamaan itu semua. Kalau kemudian 
pertemuan ini menghasilkan yang baik 
buat Republik kenapa nggak kita 
dukung?," jelas Charles.

Ia mengaku belum mengetahui 
secara rinci apakah pertemuan kedua 
partai ini diberi tahu ke partai 
p e n g u s u n g .  N a m u n ,  C h a r l e s 
b e r k e y a k i n a n  j i k a  p e r t e m u a n 
bertujuan baik, maka pemberitahuan 
atau tidak bukanlah sebuah masalah.

Sebelumnya,  Puan Maharani 
bertemu dengan AHY di Plataran 
Hutan Kota, Senayan, Jakarta Pusat. 
Pertemuan itu berlangsung selama 1 
jam."Tadi pertemuannya itu kurang 
lebih 1 jam lebih ya, nggak terasa tadi 
kalau nggak ingat waktu saya tadinya 
mau terus ngobrol. Ternyata banyak 
sekali yang bisa diomongin, bisa 
seperti kakak adik, tadi Mas AHY 
b i l a n g  ' M b a k ,  b o l e h  y a  s a y a 
menganggap Mbak seperti kakaknya' 
'Ya, iya dong'" tutur Puan saat jumpa 
pers bersama AHY.

Puan mengatakan dia dan AHY 
juga sempat makan bubur bersama. 
Menurut Puan, pertemuan dengan 
AHY berlangsung hangat.Pertemuan 
ini, kata Puan, tentunya dinanti-
nantikan oleh berbagai pihak. Puan 
menyebut dia dan AHY berbicara me-
ngenai politik dan cara membangun 
bangsa.

“Pertemuan ini tentu saja sudah 
dinanti-nantikan bukan cuma oleh 
m e d i a ,  o l e h  k a m i  j u g a  b a h w a 
membangun bangsa dan negara itu 
bukan hanya bicara politik praktis tapi 
ada sebelumnya, sesudahnya dan 
pascanya itu mau seperti apa," ucap 
Puan.(wid,rls,ant/dya)

Ketua	DPP	PDIP,	Puan	Maharani	dan	Ketua	Umum	Partai	Demokrat	AHY	yang	penuh	senyum	dan	
keakraban	di	Pelataran	Hutan	Kota,	Gelora	Bung	Karno	(GBK),	Minggu	(18/6/2023).	(ist/tangkapan	layar)

21.5%

PDIP Gerindra Golkar Demokrat PKB NasDem PAN PKS Perindo

19.7%

PPP

9.3% 9.2%
7.7% 7.5%

5% 4.8% 4.5% 2.1%

10 PARTAI DENGAN ELEKTABILITAS TERTINGGI 
HASIL SURVEI INDONESIA POLITICAL OPINION (IPO) 

(PERIODE 5-13 JUNI 2023)
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Jember Diguncang 
Dua Ibu Bunuh Anak  lalu Bunuh Diri

JEMBER – Dalam sembilan hari ter-
akhir ini, warga khususnya di Kabu-
paten Jember digemparkan dengan 
dua peristiwa yang cukup tragis. 
Peristiwa tersebut adalah bunuh diri 
yang dilakukan ibu namun sebelum 
nekat membunuh anaknya terlebih 
dulu. Hal it terjadi di Kecamatan Silo 
dan Kecamatan Patrang.

Peristiwa pertama terjadi di Dusun 
Sumber Lanas Barat RT 01 RW 18, 
Desa Harjomulyo, Kecamatan Silo, 
Jumat (9/6/2023) dini hari. Seorang 
perempuan berinisial M (40) mencoba 
bunuh diri setelah menggorok leher 
anak perempuannya berusia enam 
tahun.

Sang anak perempuan meninggal 
dunia. Sementara M dilarikan ke 
Rumah Sakit dr. Soebandi Jember 
dalam kondisi kritis. Saat ini ia sudah 
melewati masa kritisnya dan dirawat 
di Ruang Tulip yang disediakan khusus 
untuk perawatan jiwa. “Fisiknya stabil. 
Kondisinya baik. Dia ditangani dokter 
spesialis psikiatri,” kata Pelaksana 
Tugas Direktur RSD dr. Soebandi Lilik 
Lailiyah, Minggu (18/6/2023).

M (40), seorang perempuan warga 
Dusun Sumber Lanas Barat, Desa 
H a r j o m u l y o ,  K e c a m a t a n  S i l o , 
Kabupaten jember,  Jawa Timur, 
melewati masa kritisnya setelah gagal 
bunuh diri dan membunuh anaknya 
yang berusia enam tahun pada Jumat 
(9/6/2023) dini hari.

M saat ini dirawat di Ruang Tulip 
yang disediakan khusus  untuk 
perawatan jiwa. “Fisiknya stabil. 
Kondisinya baik. Dia ditangani dokter 
spesialis psikiatri,” kata Pelaksana 
Tugas Direktur RSD dr. Soebandi Lilik 
Lailiyah, Minggu (18/6/2023).

Petugas Dinas Sosial saat ini 
berusaha mendekati keluarga M agar 
bisa dirawat sebagai pasien gangguan 
jiwa. “Keluarganya tidak mau M 
disebut mengalami gangguan jiwa. 
Mereka marah kalau M disebut 
gangguan jiwa, dan menganggapnya 
kesurupan,” kata Kepala Dinas Sosial 
Jember Akhmad Helmi Luqman.

Kondisi ini membuat pemerintah 
harus melakukan pendekatan lebih 
persuasif lagi. Apalagi penyebab 
gangguan jiwa tidak tunggal. “Ada 
gangguan jiwa yang dikarenakan 
b e n t u ra n  e m o s i o n a l ,  a d a  j u g a 
gangguan jiwa karena bawaan genetik. 
Yang sulit adalah bawaan genetik,” 
kata Helmi.

Pasien gangguan jiwa psikofrenia 
harus rutin berobat. “Ada psikofrenia 
psikotik yang cenderung melukai 
orang lain. Ini berbahaya. (Perlu ada 
p e n g e c e k a n  k e s e h a t a n )  y a n g 
bersangkutan masuk dalam kategori 
mana,” kata Helmi.

Setelah M dipulangkan dari rumah 
s a k i t ,  D i n s o s  J e m b e r  a k a n 
mendampinginya. “Petuas sosial di 
wilayah t imur akan melakukan 
pendekatan dan konsultasi kepada 
(keluarga) korban, setelah melakukan 
pendampingan rutin. Nanti kami akan 
rekomendasi yang bersangkutan agar 
mendapat pendampingan rutin dari 
puskesmas,” kata Helmi.

M adalah istri Saleh, seorang 
petani kopi di Silo. Menurut penuturan 
Mulyono, salah satu tokoh masyarakat 
yang juga tetangga korban, semula 
anak perempuan M yang berinisial N 
tidur bersama Saleh. “Sekitar jam 10 
malam, N dipindah ke kamar belakang 
oleh ibunya dan tidur berdua,” kata 

Mulyono.
S e k i t a r  p u k u l  d u a ,  J u m a t 

(9/6/2023) dini hari, Saleh terbangun 
dan mendengar suara aneh dari kamar 
belakang. Ia mendengar suara seperti 
orang mendengkur. Suara itu bukan 
layaknya dengkuran orang tidur, 
namun seperti suara ngorok leher 
yang disembelih.

Saleh buru-buru membuka pintu. 
Terkunci. Dengan perasaan berdebar-
debar, dia mendobrak pintu itu, dan 
melihat istri dan dan anak bungsunya 
sudah tergeletak bersimbah darah. 
Sang anak ditutupi selimut di atas 
tempat tidur dengan bagian kepala 
dan leher terluka. Si anak sudah tak 
bernyawa.  Sementara M segera 
dilarikan ke rumah sakit karena darah 
terus mengucur.

Kejadian kedua di Kelurahan 
Bintoro, Kecamatan Patrang. Ibu 
muda, KK (28) nekat membunuh dua 
anak kandungnya lantas dia bunuh diri 
di dalam rumahnya, Sabtu (17/6/2023).  
Dua anaknya, yakni L (7) dan S (6 
bulan) ditemukan meninggal di dalam 
kamar dan sang ibu ditemukan 
menggantung di dalam rumahnya.

Dikutip dari inewsjatim.id, salah 
satu  keluarga  korban,  Mustafa 
mengaku tidak mengetahui pasti 
kejadian tersebut karena memang 
rumahnya jauh. “Ini masih dari kabar 
di masyarakat. Saya belum menge-
tahui kronologi kepastiannya,” ucap-
nya. Mustafa melihat saudaranya ini 
tidak ada permasalahan. Namun, 
ibunya sempat menyebutkan jika N 
diduga stess.

Mustofa juga mengatakan, dua 
anak Husnul ditemukan meninggal 
dalam kamar. “Sedangkan HK sendiri 

telah ditemukan gantung diri 
di dalam rumahnya itu,”ujar 
Mustofa.

“Keluarga ini tidak ada 
permasalahan yang berarti, 
n a m u n  m e n u r u t 
sepengetahuan saya sang ibu 
diduga stres,” pungkasnya.

T i g a  o r a n g  y a n g 
meninggal langsung di bawa 
k e  k a m a r  j e n a z a h  R S D 
Soebandi Jember untuk di 
autopsi. Di kamar jenazah 
juga terlihat mobil inavis yang 
terparkir di depan kamar 
jenazah tersebut.

Kapolres Jember Ajun 
K o m i s a r i s  B e s a r  P o l i s i 
( A K B P )  M .  N u r h i d a y a t , 
menyebut bahwa tindakan 
ibu muda di Jember yang 
n e k a t  m e m b u n u h  d u a 
anaknya kemudian bunuh diri 
lantaran depresi berat. Hal itu 
berdasarkan keterangan dari 
suami dan ayah korban.

“Berdasarkan keterangan 
suaminya, istrinya mengalami 
d e p re s i  d a n  h a l u s i n a s i , 
seperti mendapat bisikan 
tidak jelas,” kata Kapolres 
kepada wartawan di Jember, 
dikutip dari antara, Minggu 
(18/6/2023).

I b u  m u d a  t e r s e b u t 
ditemukan tewas tergantung di dalam 
r u m a h n y a  b e r s a m a  d u a  a n a k 
k a n d u n g nya  ya n g  s u d a h  t i d a k 
bernyawa di atas tempat tidur di 
dalam kamar rumahnya di Kelurahan 
B i n t o r o ,  K e c a m a t a n  P a t r a n g , 
Kabupaten Jember, Jawa Timur, Sabtu 
(17/6/2023) dini hari.

Nurhidayat menjelaskan pelaku 
juga sudah menjalani perawatan 
medis di Rumah Sakit Daerah dr. 
Soebandi Jember untuk mengobati 
depresi yang dialami. Saat perawatan 
berlangsung, suami beserta anaknya 
rutin mengantarkan Khusnul.

“ Pe l a ku  j u g a  b e b e ra p a  k a l i 
berusaha untuk menyakiti dirinya 
sendiri dan anaknya, namun berhasil 
d icegah oleh suami  dan warga 
setempat sehingga tidak sampai 
meninggal dunia,” tuturnya.

Penyidik Polres Jember juga sudah 
meminta keterangan sejumlah saksi 
yang mengetahui kejadian tersebut, 
termasuk ayah korban bernama Agus 
Riyadi yang pertama kali menemukan 
istri dan anak-anaknya meninggal 
dunia di dalam kamar. Saat itu Agus 
baru pulang dari berjualan cilok.

Sementara, Lurah Bintoro, Thomas 
Heru mengatakan pelaku diduga 
mengalami gangguan kejiwaan seperti 
yang disampaikan suaminya kepada 
aparat kepolisian, namun pihaknya 
menyerahkan sepenuhnya kasus 
tersebut kepada Polres Jember.

“Petugas juga akan memberikan 
pendampingan kepada suami KK dan 
anaknya nomor dua yang selamat agar 
tidak melakukan tindakan yang tidak 
d i i n g i n ka n  b e r s a m a ,”  ka t a nya . 
(lut/dya)



pasir laut. 
"Aksi ini merespon diterbitkannya 

Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 26 
Tahun 2023 yang memberikan ruang 
untuk menambang pasir laut dengan 
dalih sedimentasi," ujar Kempang, 
salah satu nelayan dari Dusun Simpur 
dikutip dari tempo.co pada Minggu 
(18/6/2023). 

Para nelayan yang sebagian besar 
berasal dari Suku Akit juga mendesak 
agar Gubernur Riau segera mengambil 
tindakan untuk mencabut Izin Usaha 
Pertambangan (IUP) PT Logomas 
Utama. Kempang menyatakan bahwa 
para nelayan tradisional dengan tegas 
menolak kehadiran tambang pasir laut 
karena dampak negatifnya bagi para 
nelayan dan masyarakat Rupat secara 
keseluruhan.

B e b e r a p a  p e r n y a t a a n  y a n g 
disampaikan oleh para nelayan antara 
lain adalah menyelamatkan Pulau 

Rupat, mencabut IUP PT Logomas 
Utama, mencabut PP Nomor 26 Tahun 
2 0 2 3 ,  m e l i n d u n g i  w i l a y a h 
penangkapan ikan, laut bukanlah 
tempat untuk pertambangan, dan 
#saverupat.

Andre, seorang nelayan dari Dusun 
Suling, juga menyatakan keberatannya 
terhadap keberadaan tambang pasir 
laut di wilayahnya. Menurutnya, 
kehadiran PT Logomas Utama di 
perairan Rupat Utara sangat meng-
khawatirkan.

Hal ini dikarenakan aktivitas 
penghisapan pasir laut yang dilakukan 
hanya dalam beberapa bulan saja telah 
menyebabkan hasil tangkapan para 
nelayan turun secara drastis. "Apalagi 
jika mereka terus beroperasi hingga 
beberapa tahun nanti. Sudah pasti ikan 
habis, pulau kami pun rusak dan 
tenggelam,” ujar Andre.

Aksi bentang spanduk dilakukan 

nelayan di sekitar Beting Aceh, yang 
berjarak sekitar 2 km dari Pulau Rupat 
bagian utara. Dia menuturkan, di 
sekitar Beting Aceh terdapat Beting 
Tinggi yang sempat hilang ketika PT 
L o g o m a s  U t a m a  b e r a k t i v i t a s 
menyedot pasir laut. 

Nelayan ingatkan ekosistem yang 
harus dijaga dan tak boleh ditambang 
Andre berujar aksi ini bertujuan 
untuk mengingatkan pemerintah 
bahwa Beting Aceh, Beting Tinggi, 
Beting Tiga ,  dan beting-beting 
lainnya adalah ekosistem penting 
yang harus dijaga dan tidak boleh 
ditambang.

Sebelumnya. nelayan di Kepulauan 
Riau terutama di Batam dan Karimun 
menolak ekspor pasir laut. Pasalnya, 
p e m b u k a a n  k e r a n  e k s p o r  d i -
khawatirkan membuat tambang pasir 
di wilayah tersebut marak.  (lut/ 
tempo/dya)
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SURABAYA  -  Pada 15 Mei  lalu, 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi 
menerbitkan Peraturan Pemerintah 
Nomor 26 Tahun 2023 tentang 
Pengelolaan Hasil Sedimentasi Laut. 
Lewat PP tersebut ,  pemerintah 
membuka ekspor pasir laut yang 
dihentikan sejak 2003.

A t u r a n  i n i  m e n i m b u l k a n 
penolakan dari para nelayan. Mereka 
khawatir kebijakan ini akan buat 
tambang pasir  menjadi  marak, 
menurunkan hasil tangkapan laut, 
hingga singgung soal abrasi. Aksi 
penlakan sempat terjadi di Rupat 
Utara.

Puluhan nelayan dari Desa Suka 
Damai,  Kecamatan Rupat Utara 
melakukan unjuk rasa di sekitar 
Beting Aceh dan Pulau Babi, Rupat 
Utara. Dalam aksi tersebut, para 
nelayan menuntut penyelamatan 
Pulau Rupat dari ancaman tambang 

Nelayan Tolak Ekspor Pasir Laut

arah. Meskipun ada beberapa tempat 
tujuan yang menurutnya memerlukan 
p u t a ra n  t a m b a h a n ,  s e c a ra  ke -
seluruhan sistem ini telah membantu 
pengguna jalan. 

"Kalau menurut saya, Pemkot 
Malang sudah berhasil mengurai 
kemacetan dengan satu arah ini. Dulu 
kan sempat diwarnai demo ya kalau 
gak salah, tapi nyatanya udah 3 
bulanan jalan, sangat membantu sih 
kalau menurut saya. Cuman memang 
ada beberapa tempat yang sebelum-
nya bisa saya tuju langsung, nah 
sekarang harus muter dulu, tapi sejauh 
ini enak-enak aja, sih," ungkapnya.

Lebih lanjut, penerapan jalur satu 
arah juga dirasakan memberi dampak 
positif oleh salah seorang warga 
setempat, Afifah Rahmatika, warga 
G a n g  V I I I ,  Ke l u ra h a n  K a u m a n , 
Kecamatan Klojen. Dia menyampaikan 
pandangannya bila perjalanannya kini 
menjadi lebih lancar. Jarak yang 
biasanya ditempuh dengan waktu 

yang cukup lama karena terhambat 
oleh beberapa traffic light, kini dapat 
dengan cepat dituju. 

"Kalau positifnya, menurut saya 
jadi lebih lancar sih perjalanan. 
Soalnya adik saya juga sekolah di SMA 
1 kan, nah itu lebih lancar, gak macet. 
Biasanya di BCA itukan macet, ini 
karena traffic lightnya sudah gak 
difungsikan,  jadi  alhamdulil lah 
lancar," terang Afifah. 

Namun, Afifah juga memberikan 
saran untuk Pemkot Malang, agar 
dapat menambah penerangan di 
malam hari, khususnya di depan kafe 
yang berlokasi di Jalan Semeru No. 2, 
kelurahan Oro-oro Dowo, Klojen. 
Sebab menurutnya, selama ini sering 
kali terjadi insiden kecelakaan yang 
melibatkan pengendara motor dengan 
peja lan  kaki  akibat  kurangnya 
pencahayaan di lokasi tersebut.

"Jadi cukup sering kalau malam di 
d e p a n n y a  L a f a y e t t e  i t u  a d a 
penyeberang jalan yang kesrempet 

kendaraan bermotor, mungkin saran 
saya bisa ditambah penerangan di 
situ," tutupnya.

Terpisah, menanggapi respon 
masyarakat terhadap penerapan 
sistem satu arah yang telah berjalan 
selama tiga bulan ini, Kepala Dishub 
Kota Malang, Widjaja Saleh Putra, 
menyatakan kegembiraannya. Bahkan, 
keberhasilan penerapan satu arah ter-
sebut menurutnya juga turut meng-
undang antusias masyatakat di luar 
wilayah Klojen, seperti Gatot Subroto 
dan Ranugrati, yang mengungkap ke-
inginan untuk diterapkannya rekayasa 
lalu lintas serupa di wilayah mereka. 

"Sangat bagus sekali responnya. 
Terbukti karena banyak warga di luar 
K l o j e n  i t u  m e n a nya k a n  k a p a n 
rekayasa lalin yang sama diterapkan di 
wilayahnya. Misalnya di Gatot Subroto, 
di Ranugrati,  tapi kan itu perlu 
treatmen yang berbeda beda, perlu 
kajian lagi," papar Widjaja.

Lebih lanjut, selama tiga bulan ini, 
Dishub Kota Malang disebutkannya 
telah melakukan penambahan sarana 
penunjang di kawasan Kayutangan 
Heritage. Diantaranya seperti rambu-
rambu peringatan dan penunjuk jalan, 
zebra cross, dan speed bump atau pita 
kejut telah dipasang demi kelancaran 
pengguna jalan di kawasan tersebut. 

“Ada, kita sudah berikan rambu-
rambu, kemudian zebra cross, juga 
speed bump atau pita kejut. Ini lah 
yang harusnya juga diperhatikan oleh 
pengendaran bahwa dengan adanya 
pita kejut itu berarti kecepatan 
maksimal adalah 50 kilometer per jam. 
Tapi tetap, saya sampaikan bahwa gak 
ada artinya ketika infrastruktur 
memadai, rambu-rambu terlengkapi, 
ketika perilaku masyarakatnya tidak 
a d a  ya n g  b e r u b a h  l e b i h  b a i k ," 
pungkasnya.(Santi */dya)

MALANG - Setelah kurang lebih ber-
jalan selama 3 bulan, penerapan 
rekayasa lalu lintas satu arah di 
kawasan Kayutangan Heritage, Klojen, 
Kota Malang, panen respon positif dari 
masyarakat. Banyak warga meng-
ungkapkan antusiasme, lantaran per-
jalanan menjadi lebih lancar dan 
berhasil mengurai kemacetan yang 
sering menyulitkan. 

S u ks e s nya  l a n gka h  i n i  j u ga 
menggarisbawahi  keberhasi lan 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
dalam memenuhi hak dan kebutuhan 
masyarakat untuk mewujudkan 
mobilitas yang lancar dan nyaman.

“ K a l a u  m e n u r u t  s a y a 
Alhamdulillah perjalanan menjadi 
lancar. Soalnya kan saya perjalanan 
dari Surabaya ke Malang itu selalu 
lewat sini. Dulu biasanya macet pas di 
depannya Polresta sama RSSA Saiful 
Anwar itu kan, nah sekarang lancar," 
ujar salah satu warga Kabupaten 
Malang,  Yusuf  Kurniawan,  saat 
dikonfirmasi oleh Lenteratoday, Jumat 
(16/6/2023) sore.

Yusuf menambahkan, memang 
membutuhkan waktu untuk ber-
adaptasi dengan rute baru. Namun ia 
merasa bahwa penanda dan penunjuk 
arah yang saat ini telah tersedia, 
memudahkan pemahaman rute 
tersebut. "Mudah kok, tapi ya memang 
butuh pembiasaan, terus sekarang kan 
juga sudah ada penandanya. Ada 
penunjuknya kalau ke kanan itu 
tembusnya mana, ke kiri ke mana, jadi 
cukup mudah," seru Yusuf.

Hal yang sama juga dirasakan oleh 
Lutfiani Putri, mahasiswi salah satu 
kampus di Malang. Dia  memberikan 
apresiasinya atas penerapan satu arah 
tersebut. Baginya, Pemkot Malang 
telah berhasil menangani kemacetan 
dengan sukses melalui sistem satu 

Pujian Warga untuk Satu Arah Kawasan 
Kayutangan Heritage: Perjalanan Lancar, Kemacetan Sirna

Penunjuk	jalan	dan	rambu-rambu	lalu	lintas	yang	terpasang	di	penerapan	satu	arah	
Kawasan	Kayutangan	Heritage,	Klojen,	Kota	Malang,	Jumat	(16/6/2023)	(Santi/Lenteratoday)
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ALDI Taher terus menjadi per-
bincangan netizen di media sosial 
karena berbagai kontroversinya.

Terbaru ia menghebohkan publik 
lantaran lagu ciptaannya untuk Lionel 
Messi digunakan oleh akun Instagrm 
resmi FIFA pada Rabu (14/6/2023).

Lagunya itu bahkan di-repost oleh 
Fabrizio Romano di akun Twitternya. 
Jurnalis sepak bola terkenal itu 
menuliskan bahwa lagu Aldi Taher 
bagus.

Sebelum ini, Aldi Taher juga 
membuat heboh karena serangkaian 
aksinya. Mulai dari membuat konser, 
wawancara nyeleneh, hingga terjun di 
dunia politik.

Ternyata di balik sikapnya yang 
menghibur ini, Aldi Taher sempat 
dinyatakan hampir depresi dan putus 
asa karena penyakit yang diidapnya.

M e s k i  s e m b u h ,  A l d i  t a k  

memungkiri dirinya putus asa karena 
penyakit kanker kalenjar getah bening 
yang mengharuskannya menjalani 
kemoterapi.

Dalam sebuah wawancara pada 
2022 lalu, Aldi mengungkapkan bahwa 
kejiwaannya ikut terganggu hingga 
ingin bunuh diri.

Saat itu kanker Aldi Taher 
diketahui telah memasuki stadium 
dua. Hal ini menyebabkan sang artis 
tak bisa leluasa bekerja sebagai 
penghibur.

Biografi
Dari ajang model majalah remaja, 

Aldi Tahir tampil di layar kaca dan 
layar lebar. Kisah rumah tangganya 
mewarnai perjalanan kariernya di 
panggung hiburan.

Aldi Taher populer sebagai aktor 
saat membintangi sebuah film 
b e r g e n re  h o ro r,  Te ro w o n g a n  

Cassablanca pada 2007. Sebelum 
melambung sebagai pemeran, 

wajahnya dikenal sebagai 
model majalah remaja 

dan bintang iklan.  
Pria kelahiran 

J a y a p u r a ,  2 5  
Oktober 1983 ini 
memulai debut 
kariernya setelah 
mengikuti ajang 
pencarian bakat 
model di salah 
s a t u  m a j a l a h  

produksi Indika Entertainment.  Di 
film yang disutradari oleh Nanang 
Istiabudi ini Aldi berakting bersama 
Asya Shara, Ardina Rasti, Jupiter 
Fourtissimo, Five Vi, Ray Sahetapy, dan 
Titi Qadarsih.

Film horor pertamanya mendapat 
sambutan masyarakat. Pada tahun 
yang sama, Aldi kembali membintangi 
film horor dengan kekasihnya saat itu, 
Nadia Vega dengan judul film Leak. 
Film yang mengambil latar kehidupan 
mistik di Bali besutan sutradara Achiel 
N Nasrun juga dibintangi Meriam 
Bellina, Ferry Irawan, Piet Pagau, dan 
Umar Syarif.  

Di film Leak, Aldi dan Nadia yang 
tengah menjalin hubungan juga 
berkolaborasi dalam duet lagu tema 
berjudul sama.

 Setelah layar lebar, Aldi merambah 
televisi  melalui  sinetron.  Aldi  
membintangi beberapa sinetron di 
antaranya Ku Tlah Jatuh Cinta, Kisah 5 
Matahari, Joe Bebek Emas, Anak 
Terminal Metropolitan, dan Hingga 
Akhir Waktu.

 Aldi rupanya ingin menjelajah 
lebih jauh di dunia musik. Bersama 
Raffi Ahmad, Irwansyah, Naga Lyla, 
Mende Oris, dan Oki Oris,  Aldi pernah 
membentuk band bernama Radio. 
Namun grup band ini tidak  mendapat 
tempat  sehingga akhirnya bubar 
(berbagai sumber)

remaja Aneka Yess! pada 2001.
Selain menjadi model majalah, 

anak ketiga dari enam bersaudara 
pasangan Ramlis Saputra Sidi Rusli 
Taher dan Rosita Bagindo Oedin ini 
mulai berperan dalam berbagai video 
klip grup band yang sedang tenar di 
Indonesia.   

Dia pernah jadi model video klip 
album Manusia Bodoh milik Ada Band, 
dan video klip Yon Koeswoyo Koes 
Plus.

 Wajahnya makin sering tampil di 
televisi saat membintangi berbagai 
iklan seperti operator telepon seluler 
XL, sikat gigi formula, gel rambut 
Gatsby Wax, iklan rokok LA Lights, 
serta makanan seperti KFC dan Astor.

 Setelah empat tahun malang 
melintang di dunia model dan iklan, 
Aldi memasuki tahap baru dengan 
menjadi finalis VJ MTV 2005. Aldi 
didaulat sebagai pembawa acara 
dalam beberapa program acara 
televisi di antaranya Go Show TPI, 
Pimp My Ride Indonesia di MTV, My 
Spesial Date ANTV, Mak Comblang 
SCTV, Gatsby Date and Style MTV serta 
VJ MTV Bujang.

Lewat siaran yang banyak ditonton 
kalangan anak muda, Aldi Taher mulai 
mencuri  perhatian pemirsa muda. 
Dari sini, tawaran bermain film dan 
sinetron mulai mengalir.

Film layar lebar perdananya 
b e r t e m a  h o r o r  d e n g a n  j u d u l  
Terowongan Casablanca pada 2007 
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dapat menyebabkan iritasi pada kulit 
sensitif.

Cara menggunakan lemon dapat 
dilakukan dengan memeras airnya 
serta pijat secara lembut di area yang 
kering dan gelap. Setelah itu, biarkan 
selama 10 menit dan bersihkan 
dengan air hangat.

Minyak	Zaitun	dan	lulur	gula
Minyak zaitun dan lulur gula 

merupakan kombinasi terpopuler 
untuk perawatan kulit. Keduanya 
memiliki manfaat berbeda dan dapat 
memberikan kulit yang sehat.

Gula berfungsi sebagai eksfoliasi 
lulur atau scrub secara alami. 
Kandungan gula yang kasar dapat 
membantu kulit lebih halus dan cerah.

S e d a n g k a n  m i n y a k  z a i t u n  
merupakan minyak alami yang banyak 
digunakan dalam perawatan kulit 
karena kandungannya yang melimpah. 
Minyak zaitun dapat memberikan 
manfaat untuk kulit yang lembab, 
perlindungan antioksidan,  dan 
merawat berbagai masalah kulit lain.

3.	MELINDUNGI	KULIT	DARI	
MATAHARI

Paparan sinar matahari dapat 
merusak kulit dan menyebabkan 
penuaan dini. Gunakan tabir surya 
dengan SPF yang cukup untuk 
melindungi kulit dari sinar UV. Hindari 
juga terlalu lama berada di bawah sinar 
matahari, terutama pada siang hari.

4.	POLA	MAKAN	SEHAT	DAN	
ISTIRAHAT	CUKUP

Kulit yang indah juga bergantung 
pada apa yang kita makan. Konsumsi 
makanan sehat yang kaya antioksidan, 
v i t a m i n ,  s e r t a  m i n e ra l  d a p a t  
membantu menjaga kulit tetap sehat 
dan bersinar. Perbanyak konsumsi 
buah-buahan, sayuran, biji-bijian, ikan 
berlemak, dan air putih.

I s t i ra h a t  ya n g  c u k u p  j u g a  
merupakan salah satu faktor 
utama dalam menciptakan kulit 
sehat secara alami. Dengan 
i s t i r a h a t  k u l i t  m e m i l i k i  
kesempatan untuk memperbaiki 
dan meregenerasi diri (berbagai 
sumber)

MERAWAT	kulit merupakan kegiatan 
yang dilakukan untuk menjaga ke-
sehatan dan kelembutan salah satu 
panca indra tersebut.

Banyak sekali orang yang mengira 
kulit tidak perlu dirawat, padahal 
sebaliknya. Sebab, saat melakukan 
aktivitas sehari-hari, kulit sudah 
terkena sinar matahari, polusi, dan 
bahan kimia.

Banyak juga orang yang berpikir 
bahwa merawat kulit membutuhkan 
biaya mahal dan sulit dijangkau 
sehingga mengabaikan kesehatannya.

Padahal ada solusi alami yang 
dapat membantu kita merawat kulit 
tanpa harus menguras kantong. Inilah 
empat solusi alami untuk merawat 
kulit.

1.	MEMBERSIHKAN	DAN	
MENGGUNAKAN	PELEMBAB

Dengan membersihkannya, maka 
kulit akan terhindar dari kotoran yang 
menumpuk pada pori-pori sekaligus 
mengentaskan minyak berlebih. 
Membersihkan kulit bukan hanya pada 
badan, tapi juga wajah.

Membersihkan kulit wajah perlu 
dilakukan dua kali sehari yaitu pagi 
dan malam. Setelah membersihkan 
kulit ,  sebaiknya menggunakan 
pelembab. Dengan memberikan 
pelembab, akan membuat kulit 
menjadi lembut.

2.	MENGGUNAKAN	BAHAN	ALAMI
Bahan alami untuk perawatan kulit 

merupakan pilihan terbaik karena 
umumnya lebih aman, lebih ramah 
lingkungan, dan dapat memberikan 
manfaat yang baik bagi kulit.

Berikut beberapa bahan alami 
yang dapat digunakan untuk merawat 
kulit:

Aloe	Vera
Aloe vera merupakan salah satu 

bahan alami yang sangat sering 
dipakai untuk merawat kulit. Gel aloe 
vera mengandung banyak nutrisi dan 
senyawa aktif yang memberikan 
manfaat bagi kesehatan kulit.

Cara menggunakan aloe vera dapat 
dilakukan dengan membelah daun 
lidah buaya yang berdaging dan buang 
ampasnya.

Hancurkan menggunakan tangan 
dan oleskan pada kulit yang kering, 
lalu diamkan selama 20 menit. 
Kemudian bersihkan aloe vera yang 
telah dioles menggunakan air dingin.

Lemon
L e m o n  d a p a t  m e m b a n t u  

mencerahkan kulit, mengurangi noda 
gelap,  mengatasi  jerawat ,  dan 
memberikan kesegaran alami. Namun, 
penting untuk menggunakan lemon 
secara hati-hati karena sifat asamnya 
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SATRIA-1 
Penentu Satelit Indonesia

Informasi Publik (PIP). PIP merupakan 
program yang dijalankan di bawah 
Direktorat Jenderal IKP Kemen-
kominfo.

Menurut Usman, selama ini 
anggota PIP saat bertugas untuk 
menyiapkan program hingga laporan 
harus mengalami perjalanan panjang 
untuk mendapatkan akses internet.

Karena berada di wilayah 3T, 
seringkali para penyuluh harus 
melakukan perjalanan panjang untuk 
menuju ibu kota di kota atau 
kabupatennya untuk mendapatkan 
akses internet mengirimkan materi 
program atau laporan kinerjanya.

Hingga semester I 2023, Kemen-
kominfo telah mengoordinasikan 
sebanyak 870 orang PIP dengan 
wilayah tugas mencakup 34 provinsi, 
412 kabupaten dan kota serta 
menjangkau 1.146 kecamatan.

Diketahui para PIP sudah melayani 
lebih dari 180.403 masyarakat di 
Indonesia untuk mendapatkan akses 
informasi publik.

Adapun untuk SATRIA-1 hingga 
saat ini dijadwalkan meluncur pada 18 
Juni 2023 di Cape Canaveral, Florida, 
AS pada pukul 18.00 waktu setempat

S AT R I A - 1  a k a n  m e l u n c u r  
menggunakan roket Falcon-9 milik 
SpaceX, perusahaan bidang antariksa 
punya Elon Musk.

Satelit berkapasitas 150 Gbps itu 
nantinya akan melayani 50.000 titik 
untuk fasilitas publik seperti sekolah, 
rumah sakit, puskesmas, kantor 
pemerintah desa, kelurahan, hingga 
kecamatan di wilayah 3T (Ant)

Ke m e n te r i a n  Ko m u n i ka s i  d a n  
I n f o r m a t i k a  ( D i r j e n  I K P  
Kemenkominfo) Usman Kansong 
mengatakan kehadiran Satel i t  
Republik Indonesia 1 (SATRIA-1) bisa 
membantu diseminasi informasi di 
wilayah 3T (tertinggal, terdepan, 
terluar) lebih optimal.

Kemenkominfo selalu terus 
berupaya memberikan edukasi dan 
mendiseminasikan informasi publik 
bagi masyarakat di wilayah 3T 
terutama melalui para Penyuluh 

DIREKTUR	 Jendral Penyelenggaraan 
Pos dan Informatika Kementerian 
Komunikasi dan Informatika Wayan 
Toni Supriyanto mengatakan keber-
hasilan SATRIA-1 menjadi faktor 
penting untuk menentukan kelanjutan 
untuk hadirnya satelit-satelit lainnya 
yang dimiliki oleh Pemerintah 
Indonesia.

"A k a n  a d a  s a t e l i t - s a t e l i t  
selanjutnya, namun, itu sangat 
tergantung dari keberhasilan SATRIA-
1," ujar Wayan dalam konferensi pers 
persiapan peluncuran SATRIA-1 di 
Orlando, Florida, Amerika Serikat.

Satelit Republik Indonesia-1 atau 
S AT R I A - 1  m e r u p a k a n  s a t e l i t  
m u l t i f u n g s i  p e r t a m a  d e n g a n  
kepemilikannya oleh Pemerintah 
Republik Indonesia. Oleh karena itu, 
momen peluncuran satelit ke orbit, 
yang dijadwalkan berlangsung di Cape 
Canaveral Space Force Station, Florida, 
AS, pada Minggu, 18 Juni 2023 pukul 
18.00 waktu setempat, diharapkan 
bisa berjalan dengan lancar dan tidak 
mengalami tantangan.

Apabila berhasil meluncur dan 
menempati orbit 146 Bujur Timur 
(BT), pada akhir 2023 SATRIA-1 sudah 
mulai bisa diuji coba dan, jika tidak ada 
kendala, mulai beroperasi pada 2024.

Pemantauan kualitas layanan 
internet dari SATRIA-1 akan dilakukan 
di Direktorat Pengendalian dari Ditjen 
PPI Kemenkominfo.

"Dari sisi pemantauan memang 
Ditjen PPI melalui Direktorat Pengen-

dalian akan terus melaksanakan 
pengawasan dan evaluasi kepada 
semua penyelenggara layanan," ujar 
Wayan.

S AT R I A - 1  d i s i a p k a n  o l e h  
Pemerintah sejak 2019 untuk 
menghadirkan kesetaraan akses 
internet di fasilitas publik khususnya 
wilayah-wilayah tertinggal, terdepan, 
terluar (3T).

B e rd a s a rka n  s t u d i  te rb a r u  
Kemenkominfo pada 2023, dengan 
kapasitas 150 GBps yang dimiliki 
SATRIA-1, akan ada 50.000 titik 
fasilitas publik di wilayah 3T yang 
terkoneksi dengan internet.

Kecepatan internet di setiap titik 
itu mencapai 4 MBps, naik empat kali 
lipat dari proyeksi sebelumnya pada 
2 0 1 8  ya n g  h a nya  m e n g u s u n g  
kecepatan 1 MBps untuk setiap titik.

Selain SATRIA-1, Kemenkominfo 
juga akan meluncurkan satelit 
cadangan Hot Backup Satellite 
(HBS) pada kuartal ketiga 2023.

Desiminasi	informasi
D i r e k t u r  J e n d e r a l  

I n f o r m a s i  d a n  
Komunikasi Publik 
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didiagnosis menderita NPD," demikian 
mengutip laman Verywellmind.com.

Orang yang haus pujian atau 
pengakuan juga dikaitkan dengan 
kondisi megalomania. Sifat itu bisa 
disebabkan oleh keluarga yang terlalu 
mengkhawatirkan segala hal, atau 
pada saat usia dini mereka telah 
mendapatkan pujian yang berlebihan 
dari orang tua atau sebaliknya.

"Tidak pernah mendapatkan 
pujian sama sekali sehingga ketika 
dewasa mereka menjadi orang yang 
haus akan pujian dan ingin men-
dapatkan pengakuan dari orang lain 
dengan memuji diri secara ber-
lebihan," tulis laman Daily Trust. 
(Berbagai Sumber).

DI	 LINGKUNGAN sekitar, sering kali 
kita menemukan orang-orang yang 
kurang senang jika tidak mendapatkan 
pujian atau pengkuan dari orang lain.

Sifat ini bisa terjadi dalam berbagai 
aspek kehidupan, seperti pekerjaan, 
hubungan sosial, dan kehidupan 
pribadi.

Orang-orang dengan sifat yang 
haus pujian dapat membawa pengaruh 
buruk bagi sekitarnya serta menjadi 
perangkap untuk membantu per-
tumbuhan karakter seseorang.

Dalam konteks psikologi dan 
hubungan sosial, haus validasi adalah 
upaya untuk mengakui dan memahami 
perasaan, pemikiran, dan pengalaman 
orang lain sebagai bentuk peng-
hargaan dan dukungan.

Ciri orang yang haus pengakuan 
secara umum dapat dilihat dari 
sifatnya yang suka narsis. Orang ini 
biasanya selalu mencari perhatian, 
m e l i b a t k a n  d i r i ,  d a n  s a n g a t 
membutuhkan pujian.

Haus pengakuan dapat dianggap 
n a r s i s t i k .  " M e r e k a  m u n g k i n 
menunjukkan beberapa perilaku 
gangguan kepribadian narsistik 
(NPD). Namun, memiliki beberapa 
sifat narsistik tidak selalu berarti 

CIRI-CIRI 
ORANG HAUS 
PENGAKUAN

1. Keinginan mendalam untuk mendapat pujian. Mereka selalu 
memuji diri sendiri, biasanya tentang hal-hal yang tidak berwujud 
karena kebenarannya sulit diperiksa.
------------------------------------------------------------------------------------------
2. Pencari perhatian.
------------------------------------------------------------------------------------------
3. Rasa harga diri yang melambung.
------------------------------------------------------------------------------------------
4. Melebih-lebihkan kemampuan.
------------------------------------------------------------------------------------------
5. Dominasi antarpribadi. Seperti khayalan akan kehebatan dan atau 
memiliki kekuatan sosial dan politik yang besar.
------------------------------------------------------------------------------------------
6. Ketidakmampuan berempati dengan orang lain. Mereka selalu 
mempermalukan, meremehkan dan melecehkan orang lain serta 
menganggap diri mereka paling baik, paling benar, dan paling pandai.
------------------------------------------------------------------------------------------
7. Tidak peka terhadap kebutuhan orang lain. Kurang empati terhadap 
apa pun, egois, cenderung kasar, dan mementingkan diri sendiri.
------------------------------------------------------------------------------------------
8. Sombong dan lantang atau sangat melibatkan diri dalam segala hal. 
Mereka menolak untuk menerima ide orang lain, meskipun itu baik

DELAPAN CIRI-CIRI 
ORANG HAUS PENGAKUAN



Jejak	Perusahaan...	(dari	hal	1)

GREENPEACE puji Kejaksaan Agung. 
Karena sudah menetapkan tiga 
korporasi besar sebagai tersangka 
kasus dugaan korupsi izin ekspor 
minyak sawit .Ketiganya adalah 
Wilmar Group, Permata Hijau Group, 
dan Musim Mas Group yang membuat 
rugi negara sebesar Rp 6,47 Triliun.

Seluruhnya adalah pemain besar 
dalam industr i  minyak goreng 
Indonesia,  bahkan produksinya 
sukses menguasai pasar migor Tanah 
Air, khususnya produksi Wilmar. 
Wilmar sendiri memproduksi merek 
ternama yang ada di pasar, seperti 
Sania, Fortune, Siip, Sovia, Mahkota, 
Ol'eis, Bukit Zaitun dan Goldie. Mereka 
dianggap bertanggung jawab atas 
kelangkaan minyak goreng tahun lalu.

"Penetapan tersangka korporasi 
ini  dapat menjadi upaya untuk 
pemulihan kerugian negara secara 
lebih optimal,” kata Arie Rompas, 
Ketua Kampanye Hutan Greenpeace 
I n d o n e s i a  d a l a m  k e t e r a n g a n 
tertulisnya, Minggu (17/6/2023).

Desakan menjerat korporasi ini 
juga sudah lama disuarakan masya-
rakat sipil. Sebab, korupsi izin ekspor 
minyak sawit itu berdampak luas. 
Bahkan hingga menyebabkan ke-
langkaan dan melambungnya harga 
minyak goreng kala itu. Plus me-
rugikan keuangan negara yang men-
capai Rp6,47 triliun."Sudah seharus-
nya penegak hukum bertindak pro-
gresif, dengan cara menjerat korporasi 
demi memulihkan keuangan negara," 
imbuhnya.

Arie meminta Kejagung memasti-
kan tiga korporasi itu dibawa ke 
persidangan dan dituntut  ber-
tanggung jawab atas kerugian negara. 
Ia berharap ketiganya dikenakan 
pidana pencucian uang."Hal ini perlu 
dilakukan untuk menutup celah 
penghindaran lewat berbagai skema 
aksi korporasi," ujarnya.

Arie Rompas mengingatkan saat 
kelima terdakwa hanya dihukum 
ringan dan diminta membayar ratusan 
juta rupiah. Padahal kerugian negara 
mencapai triliunan rupiah. “Pe-
netapan tersangka korporasi ini dapat 
menjadi upaya untuk pemulihan 
kerugian negara secara lebih optimal,” 
kata Arie dalam pernyataan tertulis. 

Selain itu,  Komisi Pengawas 
Persaingan Usaha (KPPU) perlu 
memastikan tak ada dominasi pelaku 
usaha di tingkat hilir untuk mencegah 
persaingan tidak sehat. Berdasarkan 
data KPPU, 70 persen pangsa pasar 
minyak goreng dikuasai oleh delapan 
perusahaan saja. Dominasi pelaku 
usaha rentan berujung pada besarnya 
p e n ga r u h  m e re k a  d a l a m  p e m -
bentukan kebijakan. “Karena kasus ini 
masih tahap permulaan, publik perlu 
mengawal proses penegakan hukum-
nya dan memastikan terwujudnya 
proses peradilan yang bersih dan 
transparan,” kata Arie. 

Arie berujar, pengungkapan kasus 
korupsi dalam penerbitan dokumen 
ekspor ini membuka kotak pandora 
sengkarut pengelolaan sawit. “Masih 
segar di ingatan publik betapa sulitnya 
memperoleh minyak goreng pada 
akhir 2021 hingga 2022, bahkan 
dampaknya masih terasa sampai 

sekarang. Harga minyak goreng tidak 
pernah kembali ke harga sebelum 
terjadinya kelangkaan,” ujar Arie. 

S e b e l u m n y a  K e p a l a  P u s a t 
Penerangan Hukum (Kapuspenkum) 
Kejaksaan Agung (Kejagung) Ketut 
Sumedana mengatakan, penetapan 
tersangka korporasi mengacu pada 
putusan Majelis Hakim atas perkara 
tindak pidana korupsi pemberian 
fasilitas ekspor Crude Palm Oil (CPO/ 
minyak sawit mentah) dan turunan-
nya pada bulan Januari 2021 sampai 
dengan Maret 2022.

"Adapun lima orang terdakwa 
telah dijatuhi pidana penjara 5-8 
tahun. Dalam putusan perkara ini, 
terdapat satu hal yang sangat penting. 
Majelis Hakim memandang per-
buatan terpidana adalah merupakan 
aksi korporasi," katanya, pada Jumat 
(16/6/2023)."Dan, sebagaimana 
d i k e t a h u i ,  n e g a r a  m e n g a l a m i 
kerugian keuangan sebesar Rp6,47 
triliun akibat perkara ini," ujar Ketut.

Kondisi pasar CPO saat ini sedang 
mengalami banyak tantangan. Harga 
CPO itu berada di level terkuat dalam 
sebulan terakhir. Harga minyak 
kelapa sawit (Crude Palm Oil/CPO) di 
Bursa Malaysia Exchange melonjak 
t i n g g i  s e p e k a n ,  d i  te n ga h  ke -
khawatiran pelaku pasar atas cuaca 
panas yang memangkas produksi 
komoditas pesaing, minyak nabati 
dan kedelai, di Amerika Serikat (AS).

Lonjakan harga pada Jumat 
(16/6), yang mencapai 6,31% secara 
harian, menjadikan harga CPO berada 
di MYR3.743/ton. Hal tersebut juga 
membuat kinerja CPO menghijau 
selama 4 hari beruntun dengan 
kenaikan 11,17% dalam sepekan. 
Dalam sebulan, harga CPO melesat 
8,27%.

Diketahui, saat ini Indonesia yang 
berkontribusi sekitar 60 persen 
pasokan CPO dunia dan masih mem-
pertahankan kebijakan mengaman-
kan stok minyak sawit untuk me-
menuhi kebutuhan minyak goreng 
domestik. Di sisi lain kekhawatiran 
cuaca panas akibat dampak El Nino di 
Asia Tenggara dapat mengganggu 
produksi pertanian, termasuk CPO.

Wilmar	Milik	Orang	Terkaya
N a m a  b e s a r  W i l m a r  t e n t u 

berkaitan erat dengan pendirinya, 
yaitu Martua Sitorus. Kata Majalah 
Forbes, per 6 Juni 2023, kekayaan 
Martua Sitorus mencapai US$ 3,2 

miliar. Kekayaan ini membuatnya 
berada di peringkat ke-17 orang 
terkaya di Indonesia dan ke-956 orang 
terkaya dunia.

Martua Sitorus terlahir sebagai 
Thio Seng Hap di Pematangsiantar, 
Sumatra Utara pada 6 Februari 1960. 
Dia pernah bersekolah di SMA Budi 
Mulia Pematangsiantar. Kemudian 
melanjutkan pendidikannya di 
Universitas HKBP Nomensen, Medan. 
Pria berkebangsaan Indonesia yang 
tinggal di Singapura ini berdagang 
sejak muda.

Langkah penting dalam bisnisnya 
terjadi di tahun 1991. Ketika bersama 
Ku o k  K h o o n  H o n g  m e n d i r i ka n 
perusahaan Wilmar International, 
yang sedari awal bergerak di bidang 
perkebunan sawit dan produsen 
segala produk yang terkait dengan 
kelapa sawit. Kuok Khoon Hong 
disebut-sebut sebagai keponakan raja 
gula Robert Kuok Hock Nien, yang dulu 
berbisnis bersama Liem Sioe Liong.

Wilmar memiliki lebih dari 450 
pabrik dan jaringan distribusi di 
seluruh China, India, Indonesia, dan 50 
negara lainnya. Grup perusahaan ini 
m e m i l i k i  ku ra n g  l e b i h  9 2 . 0 0 0 
karyawan dari berbagai negara. 
Aktivitasnya pun beragam meliputi 
perkebunan kelapa sawit, penyulingan 
minyak masakan, penggilingan biji 
minyak, pemrosesan dan pengepakan 
minyak masakan konsumsi, lemak, 
oleochemical, dan biodiesel.

Setelah kaya raya bersama Wilmar, 
pada Juli 2018 Martua mengundurkan 
diri dari dewan perusahaan Wilmar. 
Setelahnya, dia mendirikan KPN 
C o r p o ra t i o n ,  p e r u s a h a a n  ya n g 
bergerak di perkebunan kelapa sawit, 
p e n g e m b a n g a n  p r o p e r t i  d a n 
manufaktur semen. Dia mendirikan 
perusahaan itu bersama saudaranya 
bernama Ganda. 

Selain itu, Martua Sitorus juga 
telah bekerja sama dengan Ciputra 
Group dalam membangun kota 
mandiri di Medan, Sumatra Utara 
bernama Gama Land. Keluarga Martua 
Sitorus menjadi pemilik dari sebuah 
perusahaan semen bernama Cemindo 
Gemilang.

Gurita	Permata	Hijau	
Sementara, Permata Hijau Group 

(PHG) merupakan salah satu per-
usahaan sawit terbesar di Indonesia 
yang berdiri sejak 1984. Mengutip 
laman resminya, perusahaan yang 

berbasis di Medan, Sumatera Utara ini 
operasinya mencakup seluruh rantai 
nilai minyak sawit. Mulai dari per-
kebunan hulu hingga industri tengah 
dan hilir untuk menghasilkan produk 
bernilai tambah dan mengirimkan 
produknya ke seluruh dunia.

Produk PHG di antaranya minyak 
sawit untuk kebutuhan industri, 
minyak laurat , biodiesel,  lemak 
khusus, oleokimia, dan minyak goreng 
kemasan untuk rumahan. Minyak 
goreng yang diproduksi PHG diberi 
merek Permata, Panina, Palmata, dan 
Parveen.

PHG tercatat memiliki total lahan 
17.100 ha per 2020. Dari total lahan 
tersebut, 79,5% atau seluas 13.600 ha 
ditanam kelapa sawit. Sementara 
lahan dalam skema perkebunan 
rakyat seluas 3.400 ha. Kebun kelapa 
sawit PHG seluruhnya ditanam di 
Sumatera Utara, Indonesia. Jumlah 
produksi CPO per tahun 202 sebesar 
2,87 juta ton.

Dalam laman resminya juga, PHG 
adalah anggota Roundtable  on 
Sustainable Palm Oil (RSPO). Lewat 
keanggotaan tersebut, perusahaan 
berupaya membangun industri yang 
berkelanjutan dan telah sukses 
mengklaim pencapaian. 

Klaim itu terlihat pada keber-
hasilannya yang dikaitkan dengan 
kinerja jangka panjang di industri, 
pemanfaatan teknologi tinggi untuk 
pabrik, skala ekonomi tinggi dan sifat 
terintegrasi dalam menghasilkan 
produk yang hemat biaya. Selain itu, 
perusahaan juga menekankan pada 
ke l e s t a r i a n  l i n g ku n g a n  d a l a m 
mengelola operasi perkebunan dan 
manufakturnya serta berkomitmen 
p e n u h  d a l a m  l a n gka h - l a n gka h 
efisiensi energi dan pengurangan 
keseluruhan penggunaan bahan bakar 
fosil.

D e n ga n  j a r i n ga n  d i s t r i b u s i 
perusahaan yang luas, PHG saat ini 
menjadi perusahaan kelapa sawit 
yang terintegrasi penuh dan salah satu 
eksportir utama produk kelapa sawit

Siapa pemil iknya? di  laman 
perusahaan memang tak tercantum, 
tapi dalam catatan resmi pemerintah 
khususnya data pengadilan pajak 
Ditjen Pajak dan Mahkamah Agung 
dalam kasus perpajakan, disebut 
nama perusahaan Permata Hijau 
Sawit (PHS) sebagai milik pengusaha 
Robert Wijaya dan Maria Wijaya. 
(wid,cnbc,ist,rls/dya)

sambungan
Senin, 19 Juni 2023
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CIF	ROTTERDAM	Spot	/	US$/Metrik	Ton
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1.	BACHTIAR	KARIM, 
kekayaan ditaksir US$4 miliar
----------------------------------------------------
2.	MARTUA	SITORUS,	
kekayaan ditaksir US$3,1 miliar
----------------------------------------------------
3.	CILIANDRA	FANGIONO,	
kekayaan ditaksir US$2,2 miliar
----------------------------------------------------
4.	ARINI	SUBIANTO,	
kekayaan ditaksir US$1,5 miliar
----------------------------------------------------
5.	LIM	HARIYANTO	WIJAYA	SARWONO, 
kekayaan ditaksir US$1,2 miliar.

DAFTAR ORANG TERKAYA 
DI RI YANG BISNISNYA
ADALAH MINYAK SAWIT 
VERSI FORBES



WAKIL KETUA DPRD SURABAYA

LAILA MUFIDAH

Laila, Senin (12/6/2023).
Saat Pemkot tengah mengkaji lebih 

detail hingga mendata utuh seluruh 
marbot, DMI harus diajak komunikasi. 
Laila meyakini bahwa akurasi data 
terkait  marbot  ada di  lembaga 
tersebut. Bahkan DMI juga memiliki 
data detail dan pro�il marbot.

Data by name by adress marbot 
juga dimiliki DMI. Dengan mendata 
utuh marbot  mela lui  DMI  bisa 
meminimalisasi ketidakakuratan data 
marbot. "Sekecil apapun potensi 
masalah yang timbul karena pencairan 
insentif marbot harus diantisipasi," 
tandas Laila. 

Salah satu yang menjadi potensi 
persoalan nantinya adalah jika dalam 
satu masjid ada lebih dari satu marbot. 
Untuk itu harus dibuat ketentuan dan 
persyaratan detail sebagai penerima 
insentif agar masuk dalam kajuan. 
(ADV)

marbot selalu menjadi keluhan dan 
suara masyarakat. Maklum, mereka 
te l a h  m e n c u ra h ka n  wa k t u  d a n 
tenaganya di masjid. 

Sementara mereka juga punya 
keluarga. Laila berkomitmen akan 
mengawal insentif  marbot dari 
Pemkot Surabaya hingga betul-betul 
dirasakan marbot. Mereka berhak atas 
bantuan insentif ini. Dengan kekuatan 
APBD Rp 11,2 triliun, kelompok warga 
Surabaya berhak mendapat intervensi 
Pemkot. 

Laila yang kepanjangan tangan 
dari PKB merasa bersalah jika tidak 
bisa memenuhi hak-hak para marbot. 
"Saya kedusan (berdosa) kalau tidak 
bisa memperjuangkannya. Saya yakin 
Pemkot bisa melakukan yang tewbaik 
untuk marbot," kata Laila. 

Bersinergi	dengan	DMI	Surabaya
Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 

Mu�idah juga meminta agar Pemkot 
melalui Bagian Pemerintahan dan 
Kesra bersinergi dengan Dewan 
Masjid Indonesia (DMI) Surabaya. 
Tidak saja membudayakan komuni-
kasi dengan lembaga lain, namun juga 
untuk memastikan jumlah marbot di 
seluruh Surabaya. Saat ini data 
sementara ada sekitar 9.000 marbot. 

Namun yang sudah terdata dan 
masuk dalam list Pemkot Surabaya 
separo dari total jumlah tersebut. 
"Sebaiknya memang harus koordinasi 
dengan DMI Surabaya. Sebab dia yang 
tahu detail seluk belum marbot," kata 

SURABAYA- Kabar baik bagi marbot di 
seluruh Kota Surabaya. Mereka yang 
selama ini bertugas menjaga dan 
m e m b e r s i h k a n  m a s j i d  d i  Ko t a 
Pahlawan bakal mendapat bantuan 
insentif bulanan seperti halnya ketua 
RT dan RW, LPMK hingga Kader 
Surabaya Hebat (KSH)..

Rencananya, marbot di Surabaya 
juga akan mendapatkan insentif rutin 
y a n g  d i c o v e r  d a r i  A P B D  K o t a 
Surabaya.“Besaran angkanya masih 
dihitung. Begitu juga total marbot 
penerima insentif ini juga tengah 
di�inalisasi .  Namun besarannya 
Insyaallah Rp 400.000-an per bulan," 
kata Wakil Ketua DPRD Surabaya Laila 
M u � i d a h ,  d i ko n � i r m a s i  M i n g g u 
(18/6/2023).

Hanya saja, realisasi penerimaan 
bantuan insentif khusus para marbot 
seluruh Surabaya tersebut baru akan 
diberikan tahun depan karena baru 
dianggarkan melalui APBD 2024. 
N a m u n  p i m p i n a n  D P R D  i t u 
memastikan sudah ada kesepakatan 
DPRD dan Pemkot Surabaya.

Selama ini, para marbot sudah 
mendapatkan semacam honor dari 
setiap masjid. Namun besarannya 
tentu berbeda bergantung masjid 
masing-masing. Bukan dari APBD 
sehingga nominalnya tidak sama. 

Laila masih terus mengawal 
rencana realisasi pencairan insentif 
bulanan marbot ini. Sebab menurut 
pimpinan DPRD, berapa pun nilai 
insentif bagi marbot sudah sangat 
berarti. Mereka memiliki keluarga dan 
b i s a  u n t u k  t a m b a h a n  n a � k a h 
keluarganya. 

Saat ini, Pemkot Surabaya bersama 
DPRD Surabaya tengah menyiapkan 
seluruh perangkat untuk pencairan 
bantuan honor marbot. Termasuk 

persyaratan dan ketentuan marbot 
penerima insentif ini juga tengah 
dibahas. 

Salah satunya adalah marbot harus 
ber-KTP Surabaya. Termasuk masa 
pengabdian marbot juga tengah 
dibahas. Laila yang politisi perempuan 
Partai Kebangkitan Bangsa (PKB) ini 
terus mendorong agar persyaratan 
realisasi pencairan insentif itu tidak 
memberatkan. 

Laila juga menuturkan bahwa 
potensi kerumitan apa pun harus 
diantisipasi. Termasuk dalam satu 
masjid jika ada lebih dari satu marbot. 
Kondisi ini juga harus dipastikan dan 
disosialisasikan dengan baik agar 
clear. Dia menegaskan bahwa saat ini 
semua pendukung sistem tengah 
dikaji. 

Inisiasi	Fraksi	PKB	
Wacana pemberian bantuan 

insentif bulanan bagi marbot itu sudah 
lama disuarakan. Fraksi PKB di DPRD 
S u ra b aya  s u d a h  m e wa c a n a k a n 
‘kesejahteraan’ marbot itu cukup lama. 
Sampai saat ini, terus konsisten 
memperjuangkannya.

Laila  Mu�idah yang didapuk 
sebagai penasihat Fraksi PKB DPRD 
Kota Surabya menyebutkan bahwa 
fraksinya sudah sejak  April 2021 
sepakat memberi perhatian khusus 
kepada para marbot. Jumlahnya ada 
ribuan marbot di Surabaya. 

Hampir semua masjid memiliki 
petugas marbot. Fraksi PKB meminta 
harus ada data akurat mengenai 
jumlah marbot ini. "Saya masih ingat 
saat Pak Wali Kota Eri Cahyadi safari ke 
DPC PKB. Kami langsung meminta 
agar kesejahteraan marbot menjadi 
perhatian Pemkot," kata Laila. 

K e t u a  P e r e m p u a n  B a n g s a 
Surabaya ini menandaskan bahwa 
dirinya akan terus berjuang hingga 
insentif bagi marbot itu terealisasi. 
Laila selama ini terus pasang badan 
jika pemberian insentif untuk para 
m a r b o t  d i  S u r a b a y a  i n i  t i d a k 
disegerakan. 

Namun dirinya memahami bahwa 
pencairan anggaran itu harus melalui 
mekanisme dan sesuai aturan yang 
berlaku. "Saya akan kawal ketat hingga 
bantuan insentif ini benar-benar 
dinikmati warga Surabaya yang 
membantu menjaga rumah-rumah 
Allah," ucapnya. 

Perempuan asli Kendangsari Gang 
Lebar Surabaya juga kerap turun 
menemui masyarakat. Termasuk saat 
reses. Menyangkut kesejahteraan 

now
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SURABAYA BAKAL BERIKAN INSENTIF MARBOT SETIAP BULAN
LAILA MUFIDAH: BESARANNYA INSYAALLAH RP 400.000

Masjid	Peneleh	Surabaya


